

DOCUMENTO ESTÁ ALINEADO CON EL MARCO DE CUALIFICACIONES TÉCNICO PROFESIONAL (MCTP):

# ChileValora lanza manual para aplicar perfiles laborales en currículos de educación superior TP

La elaboración de este material se realizó con la colaboración de equipos de áreas curriculares de diversas instituciones de educación superior técnico profesional, quienes compartieron con ChileValora su experiencia.

En el Segundo Encuentro de Instituciones de Educación Superior Técnico Profesional con ChileValora, esta última entidad presentó un manual con orientaciones para usar los perfiles del Catálogo Nacional de Perfiles Laborales en el procedimiento de construcción de planes de estudio o diseño curricular. Ser trata de una guía práctica que permite alinear la formación técnico profesional con las demandas del mercado laboral, fortaleciendo la articulación entre educación y trabajo.

El texto recoge herramientas y enfoques prácticos para la incorporación de las competencias laborales y el Marco de Cualificaciones Técnico Profesional (MCTP),

utilizando como referente los perfiles ocupacionales de ChileValora, que han sido levantados desde los sectores productivos y validados por empleadores, trabajadores/as y el Estado.

La directora ejecutiva de ChileValora, Ximena Rivillo, señaló que "este manual es una herramienta metodológica para realizar convergencia curricular y esperamos que sea un instrumento que permita un proceso de integración, donde exista coincidencia entre las carreras técnicas con las certificaciones que entrega ChileValora".

"Este es un hito más en el trabajo de ChileValora con los centros de formación técnica y los institutos profesionales del país. Actualmente tenemos 38



Participantes del Segundo Encuentro de Instituciones de Educación Superior Técnico Profesional con ChileValora.

convenios firmados con instituciones de educación superior en Chile, públicos y privados. De estos, 21 tienen reconocimiento de las

certificaciones en sus carreras técnicas para que las personas certificadas por ChileValora convaliden asignaturas, disminuyendo la carga

académica y ahorrando tiempo de estudio", remarcó.

En total, representantes de 19 instituciones de educación superior técnico profesional de Chile asistieron a la presentación del manual, en una jornada que se realizó el 17 de diciembre en dependencias de la Universidad Católica de Valparaíso en Santiago.

La elaboración de material se realizó con la colaboración de equipos de áreas curriculares de diversas instituciones de educación superior técnico profesional, quienes compartieron con ChileValora su experiencia, conocimiento y buenas prácticas.

El rector del CFT San Agustín de Maule, Sergio Morales, destacó que "el manual le da coherencia al trabajo que realiza,

se puede transformar en un instrumento cuando queramos diseñar o rediseñar carreras, para hacer un tránsito más fácil en lo que es un perfil laboral con un plan formativo de una carrera técnica".

Alonso Núñez, jefe de gabinete de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), expresó que "como entidades públicas confluimos en varias instancias de articulación educacional con ChileValora, para fortalecer la calidad de la formación de la educación. Este manual colabora y fortalece el trabajo técnico de las instituciones de educación superior técnico profesional, nuestra misión como CNA es dar a esas instituciones la certeza de que su trabajo tiene un cauce adecuado".